

PLOURDE Anne, Santé Inc. Mythes et faillites du privé en santé, Écosociété 2024, essai
164 pages



« La crise du système de santé a atteint une ampleur sans précédent suite à la pandémie. Face à cette crise, le recours au secteur privé est présenté par le gouvernement québécois comme une solution. La réforme entreprise par le gouvernement Legault offre d'ailleurs les assises légales d'une privatisation massive des services. Mais le privé en santé, est-ce que ça fonctionne? Anne Plourde confronte les prétentions du privé en santé à l'épreuve des faits. En se basant sur l'analyse d'expériences passées, ce livre démontre que le privé en santé échoue depuis au moins un siècle à remplir ses promesses de réduction des coûts, d'efficacité, de désengorgement du public et de qualité des services. »

Dans son essai, Anne déboulonne cinq mythes :

- 1-Le système de santé est essentiellement public, le privé est une nouveauté. FAUX !
- 2-Le privé coûte moins cher. FAUX !
- 3-Le privé est plus efficace. FAUX !
- 4-Le privé aide à réduire les listes d'attente dans le public. Encore FAUX !
- 5-Le privé améliore la qualité des soins sans nuire à l'équilibre dans l'accès aux services. Encore et encore FAUX !

Elle termine son essai en disant : « [...] le privé en santé ne fonctionne pas. Tous les faits convergent de manière implacable pour pulvériser l'ensemble des mythes véhiculés par les prometteurs de l'entreprise à but lucratif. »

Je vous invite à lire cet essai parce qu'on y parle de **notre** santé et parce que le système de santé **nous appartient**.



Anne Plourde

« Détentrice d'un doctorat en science politique de l'Université du Québec à Montréal, Anne Plourde est chercheuse postdoctorale à l'Université York et à l'Institut de recherche et d'informations socioéconomiques (IRIS). Elle a publié l'essai "Le capitalisme, c'est mauvais pour la santé. Une histoire critique des CLSC et du système socio sanitaire québécois" aux Éditions Écosociété en 2021. »